

douter de nos procédés de conservation, puisque la vitalité de notre race, comme la femme de César, doit être à l'abri de tout soupçon.

Si nous revenons du côté canadien, nous pouvons constituer un troisième tableau, à peu près semblable, pour quelques villes canadiennes, dans certains cas plus populeuses que Québec et où fourmillent presque toutes les races du globe dans un beau désordre qui n'est pas un effet de l'art, mais plutôt de l'Immigration intensive.

### 3<sup>e</sup> TABLEAU

Statistiques vitales de quelques villes canadiennes pour 1915.

VILLES	Popula- tion	Total des décès	Par 1000 de popul.	Total des Naiss.	Par 1000 de popul.	Décès o à 1 an	% du to- tal des décès	Par 1000 naiss- ances
Edmonton.....	59339	494	8.32	2017	33.99	181	36.63	90
Calgary.....	70000	608	8.68	2216	31.65	229	37.66	103
Winnipeg.....	202000	1763	8.72	5823	28.82	622	35.28	106
Toronto.....	475000	5570	11.72	....	....	1378	24.74	....
Montréal.....	540000	10682	19.78	21386	39.60	4201	39.32	196
Québec.....	83121	1840	22.13	3435	41.32	825	44.83	240

Pour les villes de Calgary, Edmonton, Winnipeg et Toronto, le taux de la mortalité générale varie de 8 à 12 pour 1000, tandis qu'il atteint presque 20 pour 1000 pour Montréal. Le taux de la natalité, sensiblement supérieur à celui des villes américaines, ne donne pas cependant une mortalité infantile alarmante, bien que la proportion des décès de 0 à 1 an soit trop considérable par rapport à la mortalité totale ; ce phénomène dé-